

LA GRANGE DES PETITS NAC

Chers adhérents,

Une année riche en événements vient de s'écouler pour La Grange des Nac. Nos moyens de communication se sont bien développés, de nombreux animaux ont été recueillis, à savoir 11 cochons d'Inde, 21 lapins, 12 chats ou chiens, 1 perdrix et 1 chien. Certains ont été adoptés, d'autres sont toujours à la Grange. 11 pensionnaires nous ont quittés, leur état de santé ne nous a pas permis de les sauver malgré les hospitalisations et les soins intensifs mis en œuvre. La Grange a fait peu de nouveaux arrivés, cochons d'Inde et chats de l'association, ainsi que du matériel (couvertures, cabanes, accessoires).

Enfin, nous vous présentons les chiffres (dons et dépenses) pour cette année 2012.

COMMUNICATION

La mise à jour régulière du site www.lagrangedesnacs.fr, l'animation de la page Facebook qui offre une grande transparence et un suivi presque en temps réel de la vie des animaux à la Grange et le partenariat avec le site Actu Animaux, ont permis d'attirer un plus grand nombre de donateurs. Par ailleurs, de nombreux colis sont arrivés à la Grange pour aider à nourrir les lapins, cochons d'Inde et chats de l'association, ainsi que du matériel (couvertures, cabanes, accessoires).

La Grange a aussi fait son apparition dans la presse avec ce petit article paru en janvier 2012.



SAUVETAGES

21 lapins ont été recueillis : certains n'ont pas pu être sauvés. J'ai essayé de résumer au mieux l'histoire de chacun des animaux. Rappelons que mâles et femelles sont stérilisés sauf Minnie, tous sont vaccinés.

LES LAPINS :

TITOU ET PIPO

2 adorables lapins de petites tailles, ont été saisis chez une vieille dame en mars. Plusieurs animaux avaient été piégés, faute de soins. Titou et Pipo ont passé leur VSD (visite de bonne santé). Rien ne laissait présager leur petite existence quelques semaines plus tard. Une autopsie fut réalisée sur Pipo pour connaître la cause du décès. Le tableau lésionnel était dominé par une pleurésie et une péritonite, des discrètes hépatites et colites.

MARGUERITA

Elle a été trouvée errante dans le jardin d'une dame qui m'a contactée. Elle provenait d'un élevage voisin, un élevage pour la viande. Magnifique lapine de ferme, Marguerita vit dans le Parc des lapins avec 25 autres congénères.

ETOILE

Il nous a été confié par une personne devenue handicapée physique. Il ne mangeait pas de foin et très peu de légumes chez sa propriétaire. A la Grange, ses problèmes digestifs ont cessé grâce à la mise en place d'une alimentation plus saine à base de foin, d'extrudés et de verdure. Etoile a contracté un abcès sur le crâne en été. Opéré, il va très bien et vit avec ses 25 congénères dans la Parc.

ROSALIE, NEMO ET CHARLIE

Le trio a été trouvé sur un terrain vague avec une vingtaine d'autres lapins. Rosalie souffrait d'un pyomètre (masse purulente dans la corne utérine), qui avait éclaté. Elle a subi une ovariectomie en urgence. Sauvée in extremis, elle vit aujourd'hui dans le Parc avec ses compagnons.

SCHTROUMPF ET LOUBNA : UN COUPLE S'EST FORMÉ À LA GRANGE

Schtroumpf a été trouvé dans le Parc de Nanterre cet été avec une oreille très abîmée. Des semaines de soins intensifs ont permis de la lui sauver. Il souffrait également de gaz intestinaux mais le traitement fut efficace. En décembre, il a été hospitalisé en urgence mais nous a quittés en quelques heures. Au regard de l'autopsie, il serait décédé d'une méningite.

Loubna a été sortie d'animalerie en juin. Elle y avait contracté 2 énormes abcès sur le flanc. 2 chirurgies furent nécessaires pour les lui faire. Lors de l'ovariectomie, le vétérinaire découvrit un abcès pariétal sur l'intestin. On décida alors de ne pas l'ôter au risque de mettre en danger la vie de Loubna en pratiquant une entéroctomie (ablation d'une partie de l'intestin). En décembre, lors d'un contrôle échographique, on découvrit un second abcès. Loubna n'a pas survécu et s'est éteinte peu de temps après son compagnon.

CHAMPAGNE

Ce lapin de type fauve de Bourgogne a été déniché sur la Voie Verte par mes chiens. On ne sait pas d'où il provenait. Il souffrait d'un abcès au niveau du coude, lequel a été soigné sans chirurgie. Plus récemment, il a contracté un abcès sur le museau, percé et traité également localement. Il vit également dans le Parc, un amour de lapin avec ses congénères.

TEDDY ET ARCHIBALD

Ils sont arrivés en décembre. Teddy est un petit lapin nain né à la Grange. Une lapine recueillie et gestante l'avait mis au monde en juillet 2009. Il a vécu environ 18 mois chez une FA près de Tours avant de revenir, accompagné de son compagnon d'infortune, un gros fauve de Bourgogne. Teddy et Archi, vivent dans le Parc. Ils ont été immédiatement acceptés par les 24 autres lapins.

VRIGULE

Elle nous a été confiée par une famille. La propriétaire atteinte de la maladie de Parkinson ne pouvait plus s'en occuper. Virgule, très stressée, n'a pas supporté cette séparation. Adorable lapine qui s'est laissée soigner. En vain, elle s'est éteinte au bout de quelques jours suite à une détérioration de l'estomac.

MAXWELL

Il a été sorti d'animalerie alors qu'il avait déjà atteint son âge adulte. Ce petit lapin non territorial a été installé dans le Parc. Il tenait compagnie à Izzy, dans un enclos pour favoriser la cohabitation. Un accident est survenu au bout de quelques mois. Maxwell s'est asphyxié, coincé par un bout de grillage. Les détails d'attente pour sa vie en communauté avaient pourtant été expliqués et tout se passait bien entre les individus.

MERLIN

Il est arrivé en mars, issu d'un sauvetage sur Rennes, organisé par l'association des Pits Korngans. 30 cochons d'Inde et Merlin vivaient dans des conditions d'hygiène déplorable. Ce lapin bélier était extrêmement maigre. Il a perdu un œil dans des conditions mystérieuses mais cet handicap ne semble pas le gêner au quotidien. Il vit avec Minnie et Clémentine en liberté totale et dans la salle de jeux du Parc.

JOSÉPHINE

Magnifique grosse lapine de ferme qui est arrivée par le TGV en provenance de Valence, le 1er mai 2012. Elle était installée dans un refuge pour chiens depuis plus d'un an et n'était intéressée personne. Nous avons accepté de la recueillir. Elle a récemment contracté une double otite purulente avec de petits abcès sur une des 2 oreilles. Elle est désormais guérie. Elle vit également dans le Parc.

TIPETOU ET QUENOTTE

2 lapins âgés de 5 ans et souffrant de nombreux abcès dentaires ont été rapatriés d'urgence de Lyon. Opérés à plusieurs reprises pour soigner au mieux une dentition dévastée, ils nous ont quittés en quelques semaines, malgré les soins mis en œuvre.

ZORA

Elle a été trouvée errante à quelques kilomètres de la Grange par un monsieur qui m'a confiée. Elle a développé un léger abcès sur la paupière, soigné en quelques jours. Zora vit dans le Parc, en parfaite santé.

FLORE

Elle a été abandonnée par un particulier. Elle s'appelait Moustache et vivait avec une autre lapin dont on n'a jamais connu le sexe. Aux dires de la famille, les 2 lapins se battaient mais en réalité l'autre lapin essayait de grimper Flore. Elle a été stérilisée en urgence pour éviter une éventuelle gestation. Elle vit dans le Parc. Aucun de soucis de santé à déplorer.

TOMY

Il a été déposé devant une clinique vétérinaire et nous a été confié par l'association Pattounes sans loi. Atteint d'un abcès rétro-orbitaire et de sérieux problèmes dentaires, il a été gavage pendant 1 mois et a subi de lourds soins intensifs. Aujourd'hui, il se porte très bien et vit avec Tawa à l'intérieur.

L'état de son œil quand nous l'avons récupéré.



LES COCHONS D'INDE :

NOISETTE

Il nous a été confié par la même dame qui était propriétaire d'Etoile. Il avait été déposé devant sa porte quelques mois plus tôt. Il a été stérilisé par nos soins. Noisette nous a quittés en juillet. Aucun symptôme, aucune plaie. Il s'est éteint pendant la nuit dans sa cabane. La veille, il mangeait, buvait, était très vif. Nous n'avons pu faire faire une autopsie. L'incertitude persista quant à sa disparition mais il y a de fortes chances qu'il ait eu recueilli de l'énorme masse purulente accompagnée de 3 hernies dont il avait été opéré quelques semaines auparavant.

TAGADA ET MILLY

Ils ont été trouvés à l'automne dans un appartement vide de ses occupants. C'est une agence immobilière, laquelle gère la location de l'immeuble, qui nous a contactés. Milly n'était pas gestante, Tagada a été stérilisé. Milly est réservée.

DOUCHKA ET PEPITA

Elles nous ont été confiées par une personne qui ne pouvait plus les assumer. Elles ont été adoptées avec Nono et Oliv et vivent à l'extérieur en liberté dans un grand espace, chez une de nos vétérinaires.

FRAMBOISE ET ARSÈNE

Ils sont issus du sauvetage de Rennes, ils vivaient avec Merlin. Framboise était gestante et a mis au monde 2 petits mâles le 9 mai 2012. Arsène a été adopté.

De haut en bas : Framboise, Arsène, Framboise et ses petits Nono et Oliv



ARNOLD ET ZELDA

Ils ont été sortis de fourrière. Zelda était en bonne forme mais Arnold semblait déjà âgé. Malgré les soins et une cure de vitamines, il s'est éteint au bout de quelques jours. Zelda vit en communauté avec les autres chons.



LES CHATS :

2012 fut, pour nous, une année très chargée pour les sauvetages des félins.

ZOUK, APPLE ET POLLUX

Ils ont été trappés le 5 février 2012 dans ma commune. Une vieille dame, atteinte de la maladie d'Alzheimer avait cessé de les nourrir lors de l'épéride neigeux. J'ai mis 2 heures pour trapper les 3, un record. Ils sont restés enfermés près de 3 mois dans une pièce de 7m², dans mon sous-sol. Je faisais tout mon possible pour les socialiser et leur assurer un confort au quotidien. Ils ont été stérilisés et testés. Zouk et Apple ont été testés FIV+. A partir de là, je les ai installés dans cette pièce mais je savais bien que je ne pourrais les y laisser des années.

Je n'ai pas voulu faire euthanasier Zouk, malgré la proposition de la veto. Je voulais qu'elle ait sa chance, je voulais la socialiser et la garder à la Grange malgré son âge avancé. J'ai moi-même une minette qui était très sauvage et attaqua et m'a mis 1 an avant de la caresser. Cette minette est restée chez moi, je l'ai adoptée et elle est très douce depuis 2 ans.

Concernant les 3 minous, j'ai donc commencé par ouvrir la porte de leur pièce qui donnait dans le garage où vivent quelques lapins, avec une grande baie vitrée. Zouk et Apple se planquaient derrière leur pièce, Pollux s'est baladé et est même rentré dans la maison. Le 27 avril, je décide d'ouvrir la fenêtre qui donne accès au jardin, sachant que de toutes façons, la baie vitrée doit rester ouverte pour les lapins. Pollux n'a pas bougé, Apple et Zouk sont partis. Apple est revenu au bout de 5 jours pour se nourrir, je le voyais dans un jardin voisin. J'espérais qu'il ramène Zouk. Pollux est allé à la rencontre de Apple, je l'ai vu faire.

Zouk n'est jamais revenue, elle avait le choix de vivre à la Grange, elle a fait le choix de partir. Je l'ai cherché et quand je passe devant son ancienne maison, régulièrement, je la cherche encore. Mais aucune trace de Zouk. Apple et Pollux vivent aujourd'hui avec les autres chats de la Grange, les lapins et les chons. Ils ont beaucoup grossi. Apple a développé des championnes sur tous les corps début décembre. Traité, les plaies ont disparu. Il est en pleine forme. Pollux s'est très vite laissé socialiser. Pour ce qui est d'Apple, le chemin fut plus long, plusieurs mois ont été nécessaires pour le caresser et le rendre confiant. Aujourd'hui, c'est chose faite.

GRIBOUILLE

Le lundi 22 octobre, je suis de passage à la clinique proche de chez moi pour des chats errants quand une dame arrive vers 19h15 avec un chat et un animal dedans, ramassé sur le bord de la route et vraisemblablement percuté par une voiture. La veto lui dit qu'il faut prévenir la mairie avant une intervention ; je ne sais pas de quel animal il s'agit mais au cubit je demande. On me montre ce chat d'environ 2 mois, pesant 600 grammes et sa patte arrière pendante, fracturée. Ensuite, j'écoute la discussion, et je perçois ce qui va se passer : ce n'est pas le chaton de la dame, ni celui de la veto et donc personne ne veut payer, à juste titre, pour la chirurgie de la fracture.

Je réfléchis très vite et annonce "je le prends, mon veto d'Eperon pratique des ostéotomies sur les chats, la Grange va payer". La veto présente participe en faisant une radio, la dame est soulagée. Je fais 50 km pour le déposer chez mon vétérinaire qui est de garde.

En examinant la radio, celui-ci m'explique que Gribouille souffre déjà d'ostéoporose, que ses os sont du cristal, que, s'il appose une plaque, tout va se fracturer mais il sait ce qu'il va faire et je lui fais confiance.

Je récupère Gribouille 2 jours plus tard en acceptant bien sûr la condition de caéothérapie pendant 1 mois. Le veto a pratiqué une ostéotomie (pose de 2 broches sur sa patte).

Quelques heures après son arrivée à la maison, Gribouille souffre d'hyperthermie. Sa température est si basse que le thermomètre ne se déclenche pas. Je veille sur lui toute la nuit, le réchauffe avec bouillotte, couvertures chaudes et friction du petit corps. Enfin, le matin du 25 octobre, la température remonte à 38,2. Il boit et mange un peu, il va même jusqu'à sa literie. Il miaule.

Puis l'appétit cesse. Sa température est stable. Je lui propose des croquettes, de la pâtée, du lait maternisé au biberon et en libre service mais il refuse de s'alimenter. Je décide de le ramener le lendemain à la clinique. Gribouille n'est pas amorphe ce jeudi soir 25 octobre mais il est anorexique. Je reste auprès de lui jusqu'à minuit. A 2 heures du matin, il est stable. A 6h, je découvre son petit corps sans vie. Ce petit corps tout maigre.

Une immense déception et tristesse m'envahit mais je me décide de continuer à me battre tous les jours pour que les gens fassent stériliser leur minette de façon à éviter que d'autres Gribouille, toujours trop nombreux, ne se retrouvent seuls, abandonnés le long d'une route, si petits, si fragiles.

MAÏNA, ONYX ET BENTLEY

Ces 3 minous nés fin juillet (estimation) ont été déposés devant la loge d'une dame début août. L'autopsie a révélé une détérioration de l'estomac.

Cette fratrie exceptionnelle s'est de suite bien adaptée. Ces 3 familles ont donc été adoptées début janvier et sont parties dans la même famille après avoir été identifiées, testés, vaccinés et stérilisés par nos soins.

TÂCHE BLANCHE

C'est un minou déjà âgé. Il venait se nourrir dans non jardin il y a quelques années. Je l'avais perdu de vue et je l'ai retrouvé un jour dans le terrain de mes chats libres. Il s'est laissé attrapé facilement. Stérilisé, il ne lui a rendu sa liberté. Chat des rues depuis longtemps, il n'apprécie pas le confort des maisons.

TIÉNAC

Elle a été trouvée au milieu de la route à Dreux, alors qu'elle n'avait pas 2 mois. Elle souffrait d'un ulcère corné. Ce petit chaton a été adopté dans la foulée et stérilisé par nos soins quelques mois plus tard.

CHANEL

En juin, mes amies Valérie et Virginie, présidente de l'association Pattounes sans loi, cherchent en urgence une FA de longue durée pour accueillir Chanel, ce chat âgé de plus de 6 ans, FIV+. J'accepte de le prendre à la maison et de lui offrir une fin de vie digne. Je commence par l'installer au sous-sol, sans contact avec les autres chats. Chanel est scottisé, souffre de diarrhée mais dévore.

Je n'ai pas eu le temps de lui offrir le confort qu'il méritait ni de profiter de ses ronronnements. Il s'est éteint en moins de 48h....

LES 3 MINUS

Bianca (blanche), Elliot (tigré) et Filou (brun tigré) ont été trouvés début septembre dans une calandre de moteur, dans la zone industrielle de Dreux. Ils étaient assez sauvages malgré leur jeune âge. Une amie m'a contactée, craignant pour leur survie après la disparition de leur maman et la découverte de 2 chats égarés sur la route. Au total, 7 chats avaient vu le jour environ un mois auparavant. 2 étaient morts, 1 a été adopté à mon arrivée, et le dernier s'était entaillé quelques heures auparavant.

La bonne nouvelle fut que le fuyard revint, fut capturé et adopté par une salariée de l'entreprise dans laquelle la maman avait mis bas. L'autre bonne nouvelle fut que ces 3 minous furent adoptés par la même famille après avoir été identifiés, vaccinés par nos soins. Ils ont rejoint d'autres compagnons.

CANDY

Elle a été trouvée errante à l'automne, dans le centre équestre fréquenté par mes filles. Elle était en bonne forme mais elle avait une patte arrière fracturée après avoir été identifiée, vaccinée et stérilisée, elle coule des jours heureux chez une amie qui l'a adoptée.

ELFIE

En novembre dernier, nous avons pris en charge Elfie, une jeune minette de 1 an environ, qui se trouvait en fourrière. Elle avait été ramassée sur le parking d'un magasin. Atteinte d'un vitain coréza responsable d'un ulcère important sur la langue, elle boitait également de la patte postérieure gauche. Le vétérinaire de la fourrière de Gennevilliers a pratiqué une radio et détecté une fracture du col fémoral. Ramenée en Normandie, Elfie a été opérée quelques jours plus tard chez notre vétérinaire qui a enlevé la tête fémorale. C'est ce qu'on appelle une résection arthroplastie de la tête et du col fémoraux afin de réduire la douleur. Avec cette chirurgie, les trottements se sont arrêtés, la masse musculaire maintient la hanche en place et Elfie a retrouvé sa capacité articulaire à hauteur de 95%. Des analyses sanguines ont été faites car elle buvait énormément, certainement à cause de son ulcère. Mais toutes les valeurs se sont normalisées.

Elfie a été identifiée, testée fiv/fiv négative, vaccinée (TCL) et stérilisée. Elle se porte à merveille et n'a pas encore trouvé de famille adoptive malgré son très bon caractère envers humain, junte féline et chiens.

LES INSOLITES

DOUDOU LE CHIEN

Doudou a été trouvé errant dans la commune de Foucarville (27) en juin 2012. Une personne l'a déposé dans la clinique proche de chez moi. Ce chien de type cane corso, âgé de moins de 1 an, souffrait d'un traumatisme au niveau de la patte avant gauche.

Aucune association n'a souhaité le prendre en charge. La Grange s'est donc proposée. Doudou a été opéré, 3 fractures avaient été décelées : puits (os du bassin), col fémoral (jonction entre la tête de fémur qui s'insère dans le bassin et la portion verticale du fémur) et cotyle (Cavité articulaire de la hanche, faisant partie du bassin, dans laquelle se loge la tête du fémur, pour former l'articulation de la hanche). Le chirurgien de la clinique a procédé à une ablation de la tête fémorale de façon à laisser le bassin cicatriser seul. Toutefois une plaque a été posée au niveau de l'ilium, un des trois os qui forment les os du bassin, (os coxal ou os iliaques).

L'historique s'est bien terminée depuis Doudou a été identifié et adopté par une des infirmières de la clinique.

LA PERDRIX

Trouvée sur le bord de la route, cette perdrix à bec rouge ne pouvait plus voler. Examinée par notre vétérinaire spécialiste en orthopédie, il n'a détecté aucune fracture mais un choc à l'abdomen sans hyper ventilation. Malgré l'hospitalisation (traitement sous injection), la perdrix ne s'est jamais relevée ni même nourrie de son propre chef. Au bout de 48h, notre vétérinaire a soulagé.

LES ANCIENS PENSIONNAIRES QUI NOUS ONT QUITTÉS



La petite gerbille Béatrice s'en est allée subitement en janvier 2012, syndrome apparent. Elle avait 3 ans.

Puis ce fut au tour de Fanny de nous quitter. Point de l'Arc en Ciel.

L'autopsie n'a révélé aucun trichozéaire (quets de poils ou autre élément bloquant le pyllore), ni perforation ou lésion de type hémorragique.



En mars, notre petit gerbille, Chataigne, s'est éteint après avoir fait l'acquisition d'un nouveau compagnon. Atteint d'une double cataracte, il avait tout juste 3 ans.

En décembre, Poppy, le doyen de la Grange s'est endormi pour toujours.

Il avait 8 ans. Depuis quelques temps, il était moins alerte mais continuait à bien manger. Il avait passé sa VBS (visite de bonne santé) sans encombre 10 jours auparavant. Une autopsie a juste mis en évidence de nodules sur les poumons. Il était arrivé au printemps. Il vivait en liberté totale à la Grange avec Clem, Merlin et Minnie, et faisait fur les chiens.



En mai, c'est Boubou qui partait. Elle était atteinte de la Sidrose (maladie de Bamboù) (adiposité), issus tous 3 d'un sauvetage chez un éleveur peu scrupuleux au printemps 2010. Bamboù avait cumulé des périodes d'agrainement et de reprise de poids.

Nous ne savons pas quelle affection l'a emporté.



Pain d'Épice, notre petit papy chon âgé de 8 ans également nous a quitté peu avant Noël. Il a subitement contracté un AVC et est décédé en 24h.

Il était arrivé à la Grange depuis avril 2010 et partait depuis ce temps fonceux de Java. Ce dernier a trouvé un nouveau compagnon de jeux, il a rejoint Tomy.



Cacao, une de mes lapines s'est endormie pour toujours début août. L'autopsie a révélé une entérocolite. Le vétérinaire a découvert des pétièches sur le pourtour pylorique, une grande quantité de gaz dans l'abdomen. L'affection, sans origine bactérienne avec fermentation due à un ralentissement du transit. Autre hypothèse, la prise d'antibiotiques aurait détruit la flore intestinale.

Cacao avait été traitée quelques mois auparavant pour soigner un abcès dentaire. Plus récemment, l'ensemble des lapins du Parc bénéficiaient de la fuméquine pour calmer des éternuements.

En août également, Sombre a renoncé et a rejoint le Parc de l'Arc en Ciel.

Cette lapine recueillie les lundi de Pâques 2010, mère originelle de plusieurs lapins adoptés et de Manon. D'abord sub une véritable battante au regard de son caractère, elle a fini par supporter.

Elle avait d'abord subi une énucléation des 2 yeux en 2011 et début 2012. Puis elle avait contracté une masse sur le flanc. Opérée, elle a continué à vivre malgré son handicap de cécité. Elle savait très bien se repérer. Un peu avant l'été, une tumeur s'est logée sur son flanc. D'autres mini masses sont apparues au niveau de l'abdomen. Nous savions Sombre condamnée.

Elle a résisté plusieurs semaines, sous antidouleur, profitant de la vie.

LES AMÉNAGEMENTS DE LA GRANGE

Les lapins et chons de la Grange vivent dans 2 espaces :

Le Parc :

26 lapins y vivent toute l'année. Récemment, nous avons étalé 2 m3 de sable pour améliorer les conditions de vie des animaux l'hiver. Les pensionnaires bénéficient de plusieurs cliapiers et d'un grand abri.

Le garage /salle de jeux :

Cet été, nous avons rénové la première partie du sous-sol. Cette pièce d'environ 40 m² munie d'une bale vitrée faite sur mesure, héberge 3 lapins. Le sol de cette salle de jeux a été entièrement repeint en gris.

Enfin, nous disposons de 4 enclos extérieurs que l'on peut doubler pour avoir ainsi 2 grands enclos : l'un pour les chons et l'autre pour Tomy et Tawa en période estivale.



LES COMPTES

Dépenses :

- Les frais vétérinaires se sont élevés à 7884 euros (hospitalisations, stérilisations, traitements).
- Les dépenses liées au foin et à la paille ont totalisé 236 euros.
- Les dépenses (laps, chons) et les croquettes pour chats nous ont coûté 995 euros.

Soit un total de 9015 euros.

Recettes :

Les dons se sont élevés à 8767 euros.

Ceux-ci comprennent :

- Les dons paypal (appel aux dons, dons ponctuels)
- Les frais d'adoption
- Les aides de la part de Actu Animaux
- Les parrainages mensuels
- Les adhésions

Le compte de l'association devrait être débloqué de 249 euros mais comme nous avons un vétérinaire sympa qui accepte les encaissements de chèques en différé, le compte de l'asso au 31 décembre était créditeur de 1259 euros.

Merci à tous les donateurs, sans lesquels toutes ces prises en charge n'auraient jamais vu le jour.

Il se pourrait qu'en 2013 la Grange des Petits Nac soit rebaptisée « la Grange aux lapins ». Je vous tiendrai informés.

En tout état de cause, je souhaite que cette nouvelle année soit plus calme et plus sereine.

J'en profite pour vous souhaiter à tous et à toutes 4 trimestres de bonnes surprises et une année entière de jours heureux.

Caroline,

Présidente de la Grange des Petits Nac.

